



Jahresbericht Präsidium

Schulleitung

Im Sommer 2023 stiessen vier neue Primarschulleitungen zum Schulleitungsteam. Ueli Näf ging in den wohlverdienten Ruhestand und Tanja Kroha verliess die Schule, um sich anderen Projekten zu widmen.

Franziska Lenzin und Christian Frauenfelder (Co-Schulleitung) übernahmen die Leitung des Standortes Nord-Obertor-Bitzi. Philipp Veraguth leitet den Schulstandort Sitterdorf. Alle drei befinden sich noch in der Schulleitungsausbildung. Im Frühjahr 2023 konnten wir die seit Sommer 2022 vakante Stelle der Musikschulleitung mit dem erfahrenen Musikschulleiter Dirk Benkwitz besetzen. Auch er befindet sich in der Ausbildung zur Schulleitung (Volksschule) und hat die freigewordene Schulleitungsstelle der Schulstandorte Zihlschlacht und Hohentannen übernommen.

Die neuen Schulleiter/-innen werden zusammen mit dem bestehenden Team und den engagierten Mitarbeitenden die Schule auf ihrem positiven Weg weiterführen.

Ihr Engagement und ihre Fachkompetenz sind bereits jetzt eine Bereicherung für die Schule und tragen dazu bei, die Qualität der Ausbildung auf hohem Niveau zu halten.

Baukredit Ersatzneubau Nord

Am 12. März 2023 fand die Abstimmung über den Baukredit für den Ersatzneubau Nord statt. Wir haben uns sehr über die hohe Zustimmung gefreut, denn dieses Bauvorhaben ist das Herzstück unserer Schulraumentwicklung.

Der Ersatzneubau Nord ist entscheidend, um den steigenden Schülerzahlen gerecht zu werden. Die modernen und funktionalen Räumlichkeiten werden nicht nur den Bedürfnissen unserer heutigen Schülerinnen und Schüler gerecht, sondern schaffen auch langfristig die Basis für eine qualitativ hochstehende Ausbildung.

Die VSG Bischofszell dankt allen herzlich, die an der Abstimmung teilgenommen haben, für das entgegengebrachte Vertrauen und die Unterstützung. Gemeinsam blicken wir optimistisch in die Zukunft und sind überzeugt, dass der Ersatzneubau Nord einen wichtigen Beitrag zur Weiterentwicklung unserer Schule leisten wird.

Selektives Sprachobligatorium

Im Kanton Thurgau sind die Schulgemeinden verpflichtet, im Jahr vor dem Kindergarten-eintritt bei den Eltern der Vorschulkinder eine Sprachstanderhebung durchzuführen, die von der Universität Basel ausgewertet wird. Aufgrund dieser Erhebung werden Eltern von Kindern mit ungenügenden Deutschkenntnissen aufgefordert, ihr Kind in einer der fünf regionalen Spielgruppen oder einer der beiden Kitas anzumelden.

Das Jahr 2023 stand ganz im Zeichen der Vorbereitungen. Wir sind sehr zufrieden, dass es uns gelungen ist mit den Spielgruppen der Region und den beiden Kitas Leistungs-

vereinbarungen zu unterzeichnen, die es uns ermöglicht, den Kinder die bestmögliche Vorbereitung auf ihre Schullaufbahn mitzugeben.

Ziel dieser Massnahme ist es, eine solide sprachliche Basis für die Schüler/-innen und zu schaffen und die Chancengerechtigkeit von Anfang an zu fördern.

Mittagstisch

Das Mittagstischangebot der VSG Bischofszell konnte erweitert werden. Neben der politischen Gemeinde Bischofszell, bietet nun auch die politische Gemeinde Zihlschlacht-Sitterdorf mit der VSG Bischofszell zusammen an zwei Tagen einen Mittagstisch in Zihlschlacht für Kinder aus Sitterdorf und Zihlschlacht an.

Mit dieser Erweiterung können wir noch besser auf die Bedürfnisse der Familien eingehen und einen Beitrag zur Vereinbarkeit von Familie und Beruf leisten.

Wir möchten betonen, dass der Mittagstisch nicht nur ein Betreuungsangebot ist, sondern auch Raum für soziale Interaktion und gemeinsame Mahlzeiten bietet, was für die Kinder eine wichtige Erfahrung ist.

Kantonales Audit Sekundarschulzentren

Im Herbst wurden in den beiden Sekundarschulstandorte Bruggfeld und Sandbänkli ein Audit durch den Kanton durchgeführt. Neben einer Selbstevaluation und einer Evaluation durch die Schulaufsicht im Sommer erfolgte im Herbst eine umfassende Befragung von Lehrpersonen, Schulleitungen, Pädagogischer Leitung und Schulbehörde. Die Gesamtbeurteilung des Kantons war sehr positiv mit folgendem Fazit: Das Auditteam hat auf Führungsebene der VSG Bischofszell und in den Sekundarschulen Sandbänkli und Bruggfeld engagierte Personen kennen gelernt, denen das Wohl der Jugendlichen und die Qualität der Schule am Herzen liegen.

Schulbehörde

Die Schulbehörde Bischofszell engagierte sich im vergangenen Jahr in 11 Sitzungen, 10 Workshops und 2 Strategietagen für die Steuerung des Schulgeschehens und die enge Zusammenarbeit mit den verschiedenen Verantwortungsbereichen.

An den Strategietagen wurde die Gelegenheit genutzt, sich gemeinsam mit den Schulleitungen, der Leitung Pädagogik, der Leitung Schulverwaltung und der Leitung Infrastruktur über zukünftige Entwicklungen auszutauschen und zu diskutieren, welchen Einfluss diese auf die VSG Bischofszell haben werden.

Für eine gute, zukunftsorientierte und stabile Bildung vor Ort, braucht es auch immer die politischen Gemeinden. Deshalb haben wir uns auch dieses Jahr mit den Gemeinde/-rätinnen der politischen Gemeinden der VSG Bischofszell zu einem Austausch getroffen.

Danksagung

Im Namen der gesamten Schulbehörde möchte ich allen unseren aufrichtigen Dank aussprechen, die durch ihre wertvolle Arbeit und Zusammenarbeit einen entscheidenden Beitrag zum Wohle unserer Kinder und unserer Gesellschaft leisten.

Ein herzliches Dankeschön an unsere engagierten Mitarbeiter/-innen, die täglich ihr Bestes geben, um unseren Schüler/-innen ein inspirierendes Lernumfeld zu bieten. Ihr Einsatz und ihr Engagement tragen wesentlich dazu bei, dass die VSG Bischofszell ein Ort des Lernens, Wachsens und Entwickelns ist.

Ein besonderer Dank gilt auch den Eltern, die uns ihr Vertrauen schenken. Wir wissen, wie wichtig dieses Vertrauen ist und setzen alles daran, die Erwartungen zu erfüllen und ihren Kindern die besten Bildungschancen zu bieten.

Unser Dank gilt auch den politischen Gemeinden. Die konstruktive und gute Zusammenarbeit ermöglicht es uns, gemeinsam die besten Voraussetzungen für eine qualitativ hochstehende Ausbildung zu schaffen. Die Partnerschaft zwischen Schule und Gemeinde ist von unschätzbarem Wert.

Last but not least möchte ich mich bei meinen Schulbehördenkollegen/-innen bedanken. Ihre anregenden Diskussionen, ihre zielorientierte Arbeit und ihre Unterstützung sind entscheidend für die erfolgreiche Weiterentwicklung der VSG Bischofszell. Gemeinsam gestalten wir eine gute Zukunft für unsere Schule.

Gemeinsam schaffen wir eine Bildungsinstitution, auf die wir stolz sein können.

Corinna Pasche-Strasser, Präsidentin

